

Yucatán, nuestra región, se hizo en varios sentidos como un país, que después se integró a otro más grande y más poderoso, sin perder, o sin querer perder, sus propias características culturales como pueblo. Eso fue posible en México, por la adopción atribulada y tropezona del sistema federal; y ha sido posible en la España moderna, por la organización difícil y en constante discusión del Estado autonómico, como lo llama Eliseo Aja.

Para interpretar la formación de las instituciones políticas de Yucatán y su incorporación en la Constitución del estado, es conveniente conocer el contexto histórico y político de la entidad. La circunstancia inicial que se presenta en esta obra incluye acontecimientos de las últimas décadas del siglo XVIII y las primeras del XIX, que pueden considerarse el tiempo del barbecho y la siembra de las nuevas instituciones públicas. Asimismo, se relatan las inquietudes sociales o que preocuparon a los grupos y a los actores individuales en ese tiempo seminal. Se trata de una búsqueda del sentido que esos actores atribuyeron a los hechos ocurridos y a las acciones que emprendieron. Sentido de las instituciones políticas que es otorgado por la sociedad y, más claramente, los actores individuales y grupales que interactuaron y lucharon por lograrlo, definirlo y aplicarlo, diseñando las normas básicas que les dieron sustento.



Contiene Disco Compacto

ISBN 978-607-02-1210-9



9 786070 212109